
「東中学校」のペップトーク ・ 「自由ヶ丘幼稚園」のワニさんからの手紙
校長 齋藤 修

10/14に、東中学校で授業参観をする機会がありました。
卒業生が、どのような生活をしているかいつも気になるものです。東中の先生の「生徒は、

朝から小学校の先生が来るのを楽しみにしていました。」という言葉に一安心。

授業を見て驚いたのは、どの教室も温かな雰囲気に包まれていたことです。先生と生徒が

自然なやりとりをしながら、学習が進められています。顔が合うと、にこっと笑いながら会

釈してくれる子もたくさんいます。

安心して生活できていて、居心地のよい場所であることが、生徒の柔らかな視線から伝わ

ってきました。卒業生のゆったりとした姿に、大きな安堵感を覚えました。

東中学校では、先年度より『ペップトーク(励ましの言葉)』というポジティブワードを取

り入れています。教師だけではなく、生徒も保護者の皆さんも、『ペップトーク(励ましの言

葉)』の講演を聴き、みんなで取り組んでいるそうです。お互いが気持ちよくなるような言葉

かけ、勇気がわいてくるような言葉かけが、日常的になされているように思います。

10/21には、自由ヶ丘幼稚園の保育を参観する機会もありました。

朝、幼稚園に着くなり、トライアングルを持って何かの練習を始める子がいたり、廊下の

掲示に飛びつく子がいたりと、活気にあふれていました。きっと、遊びの中からわき出して

きたその子なりの思いがあるのでしょう。

ワニさんからの手紙に、興奮する園児たち。ワニさんは、運動会の前にも応援メッセージ

をくれたようです。ワニさんのペップトークで、園児はストーリーを築いていきます。動物

のお面をかぶって、好きな動物に変身します。ジャングルに出かけて、みんなで踊ります。

小さな園児が遊びを通して思いを大きく膨らめていきます。

なんと２つの実践は、ペップトークでつながっていました。

東中学校や自由ヶ丘幼稚園での素晴らしい取組を参観し、幼稚園や保育園・小学校・中学

校の連携の重要性を実感しました。

函南町では、保幼小中の連携を計画的に進めています。

つながりのある教育、子供1人1人にあった教育を、義務教育9年間だけではなく、幼稚園や

保育園も含めて考えています。

一丸となって、どの子も輝くような教室を目指しています。

11/27の光の子ランドは、『たのし創、おもしろ創』をテーマに、子供が話し合いながら、

それぞれの思いを形にしていきます。きっとそこにも、お互いのペップトークがあることで

しょう。

園時代に培われた思いが、少し大きくなり、ゆくゆくは東中の学びにつながっていくこと

を確信しています。
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【たのし創・おもしろ創】光の子ランド



 

子供の「やってみたい」「面白そう」をもとに、子供たちが主体となるよう話し合いを通じて種

目を考えました。保護者の方からは、例年の運動会だと、練習の段階で否定的な言葉が子供から多

く聞かれるけど、今年は一度も聞くことがなかったという話も聞きました。子供が考え、話合い、

選択し、自ら作りあげた運動会です。子供たちの生きる力の育成につながったことと思います。 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

21（月）スペシャルイングリッシュデイ 

25（金）授業終了日 下校 12：10 

26（土）冬期休業開始～1月 4日 

 

1 月 

５（火）授業開始日 朝会 下校 12：10 

    あいさつ運動 

６（水）身体測定 5/6年 

７（木）身体測定 3/4年 

８（金）身体測定２年/5.6組 

12（火）身体測定 1年 

11 月 

24（火）カウンセラー相談日 

27（金）光の子ランド  

 

12 月 

１（火）ジョギングデイ 3～6年柏谷公園（雨天順延） 

２（水）ジョギングデイ 1～2年（学校にて）朝会 

５（土）市町対抗駅伝大会 

７（月）委員会活動 カウンセラー相談日 

    クリスマステスト週間 

14（月）～18（金）保護者面談 13:00下校 

    補充学習（4～6年） 

 

 

〈 11月～1月の行事予定 〉 

３rdミッション スポーツデイ「運動で楽し創 おもしろ走」子供の笑顔があふれました 

児童の感想 

・スポーツデイ当日の競技では、６年生と１年生がおたがいに協力し合いながらゴールを目指して走る姿が見

られました。また、係活動の時に、２年生から５年生の競技を見ました。どの学年も、みんなが運動を楽しめ

るように工夫されていて、競技の中で多くの笑顔が見られるイベントとなり、とてもよかったなと思いました。 

・2 年生は、ぼくたち 4 年生が作ったぼうしっぽおにで、すっごく笑ってくれていました。それが 2 年生のい

いところだと思いました。4年生は、2 年生に優しく対応していてよかったなと思います。来年は、ぼくらも 5

年生になります。今回よりいいスポーツデイ（運動会）にしたいです。今回のスポーツデイは成功です。 

 
保護者の感想 

・話し合いをもとに、開催されたスポーツデイもとても良かったと思います。従来のもの、今回のものそ

れぞれの良さがあって頑張っている姿を見られてよかったです。出来る限りの中で色々考えてくださり

ありがとうございました。 

 


